

Parlamentarischer Vorstoss

2022/273

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	ÖV-Spätangebot im Homburgertal verbessern
Urheber/in:	Sandra Strüby-Schaub
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Abt, Bammatter, Candreia, Cucè, Hänggi, Jansen, Jaun, Kaufmann Urs, Kirchmayr Jan, Koller, Locher, Maag, Meschberger, Mikeler, Noack, Roth, Schürch, Winter, Wyss
Eingereicht am:	5. Mai 2022
Dringlichkeit:	--

Von Sonntag bis Donnerstag fährt die letzte S9 um 23:05 Uhr ab Sissach nach Olten. Dies bedeutet, dass ab Basel spätestens 22:43 der Zug nach Sissach erwischt werden muss, wenn man mit dem ÖV aus der Stadt nach Hause ins Homburgertal gelangen will. Gerade bei einem Kino- oder Konzertbesuch ist dies fast unmöglich. Ebenfalls ärgerlich ist dieser Umstand für Personen, welche unregelmässig arbeiten und abends auf eine spätere Verbindung angewiesen sind. Für sie ist die letzte Abfahrt um 23:05 Uhr ab Sissach zu früh.

Von Olten her ist die letzte Abfahrt ins Homburgertal um 22:37 ebenfalls oft zu früh. Eine mögliche Alternative bietet dann lediglich die S3 rund 10 Minuten später um 22:48 Uhr ab Olten, die ~~um~~ in Sissach um 23:05 Uhr ein Umsteigen auf die letzte S9 ins Homburgertal ermöglicht. Eine spätere Heimkehr mit dem Öffentlichen Verkehr ist nicht möglich.

An Freitagen und Samstagen fährt um 00:10 Uhr der erste Nachtkurs als Bus 108 von Sissach nach Läuelfingen. Die Einführung einer zusätzlichen S9 um 00:05 Uhr ab Sissach oder eines Buskurses 108 um 00:05 Uhr oder 00:10 Uhr an allen Wochentagen wäre damit eine wichtige Verbesserung für die ÖV-Nutzerinnen und -Nutzer des Homburgertales.

Auch das Nachtangebot an Freitagen und Samstagen im Homburgertal ist verbesserungswürdig. So fahren ab Mitternacht Nachtbusse anstelle der S9 von Sissach ins Homburgertal. Diese verkehren um 00:10 Uhr, 02:10 Uhr und 03:10 Uhr. Dass um 01:10 Uhr kein Kurs fährt, ist unverständlich und der Taktfahrplan wird so nicht eingehalten. Ausserdem wäre ein Bus um 01:10 Uhr wichtig, damit die Passagiere auf der Rückreise aus Basel oder Liestal einen Anschluss in Sissach haben.

Der Regierungsrat wird gebeten,

- **zu prüfen und zu berichten, wie hoch die Kosten für einen zusätzlichen Kurs 108 in den Nächten von Freitag auf Samstag und von Samstag auf Sonntag um 01:10 Uhr ab Sissach wären. Ausserdem soll geprüft werden, ob die Einführung eines solchen Kurses spätestens auf den Fahrplanwechsel im Dezember 2023 möglich wäre.**

- auf den Fahrplanwechsel 2023 die Einführung eines zusätzlichen Kurses der S9 oder eines Busses 108 ab Sissach um Mitternacht von Sonntag bis und mit Donnerstag zu prüfen.